



Poursuite des récoltes suivant les créneaux

Récoltes : faire de la qualité avec les 2èmes coupes

La semaine passée a permis de poursuivre les récoltes essentiellement sous forme humide. Dans certains secteurs, du foin a été réalisé sur des prairies naturelles présentant des rendements limités. Cette semaine s'annonce plus compliquée pour trouver des créneaux de récolte.

Les premiers retours d'analyses de fourrages récoltés sur le printemps sont forcément décevants étant donné les dates tardives de récolte. Par ailleurs, on observe étonnamment des valeurs alimentaires relativement faibles pour les coupes précoces réalisées sur avril. Les excès d'eau, le manque d'ensoleillement et des températures relativement froides n'auront pas permis une bonne synthèse des protéines au sein des graminées. Néanmoins, les légumineuses présentent des teneurs en protéines qui restent satisfaisantes même sur dates de récolte tardives.

Même si les premières coupes n'ont pu se faire que tardivement (RGI, prairies temporaires multi-espèces,...) avec une qualité décevante, elles ont permis ou vont permettre de faire des 2èmes coupes qualitatives.

Pousse de l'herbe: des croissances encore bonnes

La pousse de l'herbe se maintient à un bon niveau pour une mi-juin avec une moyenne régionale tous sites confondus proche de 30 kg de MS/ha/j. Cela permet d'avoir une bonne repousse derrière les fauches réalisées début juin en ensilage ou enrubannage, même sur des stades avancés. Ce stock d'herbe permettra de mieux affronter l'été.

Flashez le QRCode ci-contre pour accéder à la carte des croissances des prairies !



Les premières récoltes de foin de début juin nécessitent un suivi de l'évolution de la température des bottes si elles sont déjà stockées

Gestion du pâturage.

Malgré des pousses encore satisfaisantes, les situations sont parfois tendues pour certains lots au pâturage. Dans certaines exploitations, les premières coupes ont débuté récemment, posant des difficultés pour l'agrandissement de la surface à pâturer. En plus de cela, il faut aussi noter la présence d'herbe épiée peu appétente liée à une date de mise à l'herbe tardive. Pour permettre un retour rapide des dernières parcelles encore non fauchées dans le circuit de pâturage et allonger au maximum la durée de pâturage, il faut viser une hauteur de fauche de 10 cm.



Binage betterave - le 12/06/24
St Hilaire de Gondilly (18)

Conduite betterave fourragère.

La betterave, moins exigeante en chaleur que le maïs, présente un bon développement pour des semis d'avril. Comme pour le maïs, un binage est aussi pertinent étant donné les niveaux de précipitations qui ont pu refermer les sols. C'est également le moment d'effectuer un apport de bore : prévoir 500 g/ha (soit l'équivalent de 3 l/ha d'un produit concentré à 150 g de bore/l)

Semis prairies printemps.

Les conditions pluvieuses du moment, associées à des températures modérées, sont favorables au développement de prairies semées sur mai-juin dans les secteurs où les sols ont permis de le faire. Cela reste une stratégie opportuniste permise par la météo exceptionnelle de ce printemps 2024. La prairie doit atteindre le stade 3 feuilles pour les graminées et 3 feuilles trifoliées pour les légumineuses avant les premiers épisodes de sécheresse.



Luzerne semée au 07/06/24 - le 14/06/24
La Chapelle Montlinard (18)



- 19/06 : Journée Cap Filière Caprin - Comment adapter nos bâtiments d'élevage au changement climatique et au bien-être animal ? - GAEC Limouzin - le petit Pressigny (37)
- 18/07 : Visite d'essai Cultures fourragères estivales - à la Ferme expérimentale des Bordes (36)